

Peso mexicano mantiene su fortaleza (El Financiero 23/10/09)

Peso mexicano mantiene su fortaleza (El Financiero 23/10/09) Clara Zepeda Hurtado Viernes, 23 de octubre de 2009

Tipo de cambio cierra la jornada en 12.92. Bolsas de EU ganan mientras la BMV toma utilidades. Precio de crudo WTI sigue arriba de 81 dólares. La moneda mexicana extendió ayer su fortaleza, apoyada por la toma de riesgo de los inversionistas, lo que le permitió continuar operando por debajo de las 13 unidades. Mientras, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) presentó descensos moderados. En la misma tónica de retrocesos marginales, al concluir la sesión en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), los contratos de Petróleo Intermedio de Texas (WTI) para entrega en diciembre recortaron 18 centavos al precio que tenían el miércoles, que alcanzaron los 81.37 dólares. El tipo de cambio registró operación desde niveles de 12.9940 hasta los 12.9100, cerrando en 12.9200 pesos por dólar spot. El peso registró ayer una apreciación de 1.70 centavos ante el dólar respecto a la sesión previa, reveló el precio final del Banco de México (Banxico). La divisa de nuestro país se encuentra en su mejor nivel desde el 24 de agosto, al ceder el riesgo de una rebaja en la calificación de la deuda soberana de México, ante la aprobación en la Cámara de Diputados de la Ley de Ingresos para 2010. Sin embargo, el riesgo asociado al nivel de calificación del país se ha reducido, pero no ha desaparecido, pues ahora hace falta la ratificación de la Ley de Ingresos de parte de la Cámara de Senadores, que se verá presionada políticamente por el clima de inconformidad nacional causado por una carga impositiva. Además de que aún se encuentra pendiente la aprobación del Presupuesto de Egresos, que entre sus principales objetivos deberá tener una distribución que satisfaga la necesidad de crecimiento. Por su parte, el principal índice accionario de la BMV retrocedió 127.29 puntos, equivalente a una pérdida de 0.41 por ciento, para cerrar en las 30 mil 761.76 unidades. La "piedrita en el zapato" se siente en el mercado de capitales, pues la aprobación de la Cámara de Diputados en relación con el paquete económico 2010 afectaría a las empresas mexicanas (ISR) y a algunos sectores como los de telecomunicaciones. Aunque para analistas de Monex, el efecto negativo más importante para los corporativos se sustenta en la creciente tasa de desempleo que se traduce en una reducción en ventas. Hasta ahora, para contrarrestar ese efecto negativo, compañías como FEMSA y Telmex han enfatizado en no canalizar estos impuestos al consumidor final, lo cual no sería tan benéfico toda vez que reduciría sus márgenes de rentabilidad. Así, consideran que las negociaciones en torno al paquete económico 2010 continuarán siendo un obstáculo adicional para que el IPC presente alzas más significativas en las próximas sesiones. Petróleo y WS El crudo de Texas cedió 0.22 por ciento y cerró a 81.19 dólares el barril de 159 litros, debido a tomas de beneficios y algunos datos desfavorables de desempleo en Estados Unidos. La mezcla mexicana de exportación cerró en 74.13 dólares. Las dudas que durante la mayor parte de la jornada atenazaron las ganas de comprar del inversionista se esfumaron cuando un grupo de analistas recomendó invertir en los mismos sectores que el gobierno: manufacturero e inmobiliario. Estas recomendaciones, sumadas a las cuentas positivas de la mayoría de bancos y empresas que ya han presentado resultados, devolvieron la confianza al mercado. El Dow Jones ganó 1.33 por ciento, hasta los diez mil 81 puntos, mientras que el S&P 500 avanzó 1.06 por ciento, hasta los mil 93 enteros. El Nasdaq sumó 0.68 por ciento, a las dos mil 165 unidades.